

3350-165/C (J7 Ex 2)

13 Feb 04

Dist List

**NATO CRISIS MANAGEMENT EXERCISE
2004 (CMX 04)
CF EXERCISE SPECIFICATION (EXSPEC)**

Ref: NATO EXSPEC – MCM 100403 dated 10 June 2003

1. **General.** The CF EXSPEC amplifies the information contained at ref and provides clarification on the CF participation in the NATO CMX 04:

- a. Name: CMX 04;
- b. Serial Number: Not applicable;
- c. Type: Command Post Exercise (CPX);
- d. Dates: 04 - 10 Mar 04;
- e. Sponsor: NATO Secretary General;
- f. OSE : NATO - Chairman of the Council Operations and Exercise Committee (COEC),
CF – CDS;
- g. OCE: NATO – COEC,
CF – DCDS;
- h. Co-ord OCE: CF - D NATO Pol; and
- i. EXDIR: CF - DGJFD

2. **Aim:** In support of the NATO aim, the CF aim is to exercise senior level staff in current and evolving NATO crisis management procedures, measures and arrangements related to Alliance consultation and collective decision-making in order to support the NATO Alliance ability to manage crises.

3. **CF Objectives:** In support of the NATO Objectives described at ref , the CF exercise objectives are as

3350-165/C (J7 Ex 2)

Le 13 fév 04

Liste de distr

**EXERCICE DE GESTION DE CRISE DE L'OTAN
2004 (CMX 04) SPÉCIFICATION
D'EXERCICE (EXSPEC) DES FC**

Réf: EXSPEC DE L'OTAN – MCM 100403, 10 juin 2003

1. **Généralités.** L'EXSPEC des FC complète les renseignements fournis à la réf. et apporte des détails sur la participation des FC à l'exercice CMX 04:

- a. Titre : CMX 04;
- b. Numéro de série : Sans objet;
- c. Type: Exercice de poste de commandement (XPC);
- d. Dates: du 4 au 10 mars;
- e. Officier prescrivant l'exercice : Secrétaire général de l'OTAN;
- f. OSE: OTAN - Président du COEC,
FC – CEMD;
- g. OCE: OTAN – COEC,
FC – SCEMD;
- h. Co-ord OCE: FC - DP OTAN; et
- i. DIREX: FC – DGDFI.

2. **But:** En vue d'appuyer le but de l'OTAN, les FC visent à ce que les officiers supérieurs d'état-major mettent en pratique les procédures, les mesures et les dispositions actuelles et en évolution de l'OTAN en matière d'intervention d'urgence, touchant la consultation et la prise de décisions collective au sein de l'Alliance en temps de crise afin d'appuyer la capacité de l'Alliance de l'OTAN à gérer des crises.

3. **Objectifs des FC:** Visant à appuyer les objectifs de l'OTAN décrits dans la réf. , les objectifs des FC pour l'exercice sont les suivants :

FEB 25 2004
FILE NO. 3365-158/11
Completed PA Approved
[Signature] 13 Feb 04
(init.) (date)

follows:

- a. Expose NDHQ senior leadership to and train NDHQ joint staff in the NATO crisis management procedures and arrangements in support of consultations and decision-making in a developing Article 5 threat environment.
 - b. Train NDHQ joint staff in the new NATO Crisis Response System (NCRS) and its associated ADP system, the Crisis Management Information System (CMIS), and the interface between the NCRS and the NATO Intelligence and Warning System (NIWS).
 - c. Exercise procedures between NDHQ and Other Government Departments (OGDs) for the timely fusion and dissemination of information related to a threat environment, which includes a global asymmetric dimension, such as terrorism and weapons of mass destruction (WMD), in support of political decision-making.
 - d. In support of further development of the NATO Response Force (NRF), expose senior level staff to Canada's potential role for the military planning of possible NRF employment.
 - e. Exercise and evaluate the overall flow and connectivity of information, between NATO (NATO WAN) and NDHQ.
- a. Exposez les officiers supérieurs du QGDN et d'entraîner les états-majors interarmées du QGDN avec les procédures et les dispositions de l'OTAN en matière d'intervention d'urgence afin qu'il puisse participer à la consultation et à la prise de décisions en vertu de l'article 5 qui a été élargi pour répondre au nouveau contexte de menace.
 - b. Entraîner l'état-major interarmées dans le cadre du nouveau système d'intervention d'urgence (NCRS) de l'OTAN et à ses systèmes connexes tels que le système de traitement des données, le système d'information de gestion des crises (CMIS) et l'interface entre le NCRS et le système d'alerte du renseignement (NIWS) de l'OTAN.
 - c. Mettre en pratique les procédures établies entre le QGDN et les autres ministères pour assurer la fusion et la diffusion en temps opportun de l'information concernant le contexte de menace, incluant la dimension asymétrique globale tels le terrorisme et les armes de destruction massives (ADM), en vue d'appuyer la prise de décisions politiques.
 - d. Dans le but de les préparer à l'évolution future de la Force d'intervention de l'OTAN (FIO), présenter aux officiers supérieurs d'état-major le rôle que pourrait jouer le Canada dans la planification militaire en cas de recours à la FIO.
 - e. Mettre à l'essai et évaluer la circulation et la connectivité globale de l'information entre l'OTAN (RE de l'OTAN) et le QGDN.

4. **Concept:** As described in ref , the exercise will be set in the early part of the crisis management spectrum. The portrayed crisis will focus on developing asymmetric threats to NATO Allies in the concept of Article 5 from outside the Euro-Atlantic area. The scenario will require that political direction be sought to direct counter terrorism operations based on strategic military advice. This should lead to the initiation of operational planning for possible NRF employment and

4. **Concept:** Comme il est décrit dans la réf. , l'exercice se situera au début du processus de gestion de crise. Dans la crise illustrée, l'accent portera sur l'accroissement des menaces asymétriques provenant de l'extérieur de la région euro-atlantique auxquelles sont confrontés les pays membres de l'OTAN, au sens de l'article 5. Dans le cadre du scénario, il faudra rechercher une orientation politique qui permettra de diriger la lutte contre le terrorisme en se fondant sur des

civil consequence management support as required by Allies. The scenario incorporates the potential for aggressive terrorist action, including that of a CBRN nature, against NATO forces, territory and populations.

conseils militaires stratégiques ainsi que d'amorcer une planification opérationnelle dans le but de recourir si nécessaire à la FIN et de contribuer à la gestion des conséquences vécues par les civils, comme requis par les alliés. La possibilité d'une agression terroriste, y compris une attaque du type CBRN, contre les forces de l'OTAN, le territoire et la population, fera parti du scénario.

5. Participation:

- a. NDCC and NDHQ Joint staff as follows:
 - (1) NDCC to receive, process and disseminate all exercise communications for J-Staff consumption;
 - (2) COS J3 to coordinate NDHQ J-Staff responses to NCRS measures and requests from NATO;
 - (3) DGINT to support the J-Staff through analysis of exercise intelligence generated from national and international sources; and
 - (4) D NATO Pol will liaise with the DFAIT and OGD's as required to ensure consistency of CF reactions with GOC policy
- b. OGD's (i.e. DFAIT, PSEPC, etc...) as coordinated by PSEPC will respond to exercise activities through the National Support Centre (NSC). The activity levels are aimed at the Director level but participation will vary between departments.

6. Planning Responsibility:

- a. National planning responsibility resides with PSEPC and DFAIT; and
- b. NDHQ: J7 Ex will lead a Core Planning Team (CPT) comprising representatives from NDHQ J Staff. OGD participation in

5. Participation:

- a. CCDN et l'état-major interarmées du QGDN comme suit:
 - (1) CCDN recevra, traitera et disséminera toutes les communications d'exercice pour l'état-major interarmées du QGDN;
 - (2) le CEM J3 coordonnera les réponses de l'état-major interarmées du QGDN aux mesures de NCRS et les exigences de l'OTAN;
 - (3) le DGINT soutiendra l'état-major interarmées par l'analyse de l'intelligence de l'exercice produite des sources nationales et internationales; et
 - (4) le DP OTAN communiquera avec le MAECI et les autres ministères tel que afin que les FC adhèrent aux politiques du GDC.
- b. Les autres ministères (p. ex., MAECI, SPPCC, etc.) tel que coordonné par SPPCC répondront aux activités d'exercice par le centre d'assistance national (NSC). Les niveaux d'activité sont visés au niveau de directeur mais la participation peut être différente selon les départements.

6. Responsabilité En Matière De Planification:

- a. Le SPPCC et le MAECI sont responsables de la planification nationale; et
- b. Le QGDN: le J7 Ex dirigera une équipe centrale de planification composée de représentants de l'état-major interarmées

NDHQ planning activities will be invited as appropriate.

du QGDN. D'autres ministères pourront, au besoin, être invités à participer à la planification des activités du QGDN.

7. **Planning Milestones:** J7 Ex has initiated a planning process to shadow NATO planning milestones. NATO and CF exercise planning activities are scheduled as follows (note much of this planning activity has occurred prior to final approval of the EXSPEC):

- a. NATO Pre-Initial Planning Conference
Brussels, BE: 06-07 Mar 03;
- b. NATO Initial Planning Conference (IPC)
Oslo, NO: 07-11 Apr 03;
- c. CF IPC Ottawa, CA: 29 May 03;
- d. NATO Main Planning Conference (MPC)
Brussels, BE: 11-17 Jun 03;
- e. NATO Events Coordination Conference
(ECC) Mons, BE: 02-05 Sep 03;
- f. NATO Central Planning Team Conference
(CPTC) Izmir, TU: 08-14 Oct 03;
- g. NATO Final Planning Conference (FPC)
Miami, USA: 03-09 Dec 03;
- h. CF CF FPC Ottawa, CA: 11 Feb 04;
- i. CPX – CMX 04: 04-10 Mar 04; and
- j. NATO wide NATO Post Exercise
Discussion (PXD) Brussels, BE: 29-31
Mar 04.

8. **Public Information Policy:** NATO has directed a Semi-Active PI policy. NDHQ J5 PA will be invited to participate in all CF ex working groups and will monitor the exercise in the event of required public information action.

9. **Special Requirements:**

7. **Étapes de la planification:** Le J7 Ex a entrepris un processus de planification dont les échéances se modèlent sur celles de l'OTAN. Voici le déroulement prévu des activités de planification de l'exercice de l'OTAN et des FC (veuillez noter que la planification s'est faite en bonne partie avant l'approbation finale de l'EXSPEC) :

- a. Conférence de planification pré-initiale de l'OTAN Bruxelles, BE: 6-7 mars 03;
- b. Conférence de planification initiale de l'OTAN (CPI) Oslo, NO: 7-11 avr 03;
- c. CPI FC Ottawa, CA : 29 mai 03;
- d. Conférence de planification principale de l'OTAN (CPP) Bruxelles, BE: 11-17 juin 03;
- e. Conférence de coordination des événements de l'OTAN (ECC) Mons, BE : 2-5 sep 03;
- f. Conférence de l'état-major de planification de l'OTAN (CPT) Izmir, TU: 8-14 oct 03;
- g. Conférence de planification finale de l'OTAN (FPC) Miami, US : 3-9 déc 03;
- h. Conférence de planification finale des FC (CPF FC) Ottawa, CA: 11 fév 04;
- i. XPC – CMX 04 : 4-10 mars 04; et
- j. Tout l'OTAN Débat postérieur à l'exercice de l'OTAN (PXD) Bruxelles, BE : 29-31 mars 04

8. **Politique d'information publique:** L'OTAN a émis une politique d'information publique semi-active. Le J5 AP du QGDN sera invité à participer à tous les groupes de travail des FC sur l'exercice et surveillera l'exercice au cas où des mesures en matière d'information publique seraient nécessaires.

9. **Exigences particulières:**

- a. J7 Ex will examine NATO's request to the nations for augmentation of the Media Operations Centre (MOC) and the Political Response Cell (PRC) at NATO HQ; and
- b. J7 Trg will arrange a MINERVA account through J6 Coord for exercise Directing Staff (DISTAFF) purposes.

- a. Le J7 Ex examinera la demande de l'OTAN présentée au pays en vue d'agrandir le centre des opérations des médias et la cellule de réaction politique au Siège de l'OTAN.
- b. Le J7 Instr obtiendra du J6 Coord un compte pour le système MINERVA que pourra utiliser l'état-major de direction de l'exercice (DISTAFF).

10. **Post-Exercise:** J7 Ex will convene a Post Exercise Discussion (PXD) with applicable CF and OGD participants. J7 Ex will publish for limited distribution a CF Post Exercise Report (PXR) NLT 30 May 2004.

10. **Après l'exercice:** Le J7 Ex convoquera les participants concernés des FC et d'autres ministères à un débat postérieur à l'exercice (PXD). Le J7 Ex publiera APTL le 30 mai 2004 un compte rendu postérieur à l'exercice (PXR) des FC dont la diffusion sera limitée.

Le CEM GFI,

Lucas
Mgén J.S. Lucas
MGen
COS JFG

Baradei
Bgen

Dist List :

Action :

J2/DGINT
COS J3
DGJFD
D NATO POL
J3 Cntl
J3 INTL
J3 NDCC
J3 CTSO
J3 COORD
J4 LOG
J5 LEGAL/JAG
J5 PA/DGPA
J5 PLANS
J6/DGIMO

Info:

DPDT
Comd CFEC